
Три пункта сбора новогодних елок организуют в поселении Внуковское. 
Сдать новогоднюю красавицу можно будет уже с 9 января. Акция, которую 
назвали «Елочный круговорот», продлится до 1 февраля. Праздничные 
деревья отправят на переработку. Это поможет не нанести допол-
нительный вред окружающей среде. Пункты приема будут работать 
круглосуточно по адресам: при въезде в поселок Абабурово; при въезде 
в микрорайон Солнцево-Парк на улице Летчика Грицевца; на территории 
жилого комплекса «Внуково 2016/2017» на улице Омской у дома № 18. 
Всего в столице организуют 450 пунктов, принимающих новогодние елки. 
Они появятся в экоприродных центрах и на природных территориях.
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После праздников — елочный круговорот

ЦИФРА

Пиротехника
под контролем
В эти предновогодние дни 
столичные спасатели уси-
ливают контроль в местах 
массового отдыха горожан. 
Об этом сообщил замруко-
водителя столичного главка 
МЧС, главный госинспектор 
ГИМС по Москве Владимир 
Волков на пресс-конференции 
в Информационном центре 
правительства Москвы. 
— В Москве определены 
127 мест зимнего отдыха, в ко-
торых организованы 43 места 
крещенских купаний, 22 ме-
ста рыбной ловли, — обозна-
чил он. 
Особое внимание спасатели 
уделяют территории ТиНАО. 
Как показал опыт прошлого 
года, там рыбаки чаще всего 
массово выходят на лед, за-
бывая о безопасности.
Также, по словам Волкова, 
сейчас идет профилактиче-
ская работа на 262 объектах 
проведения новогодних 
мероприятий с массовым 
пребыванием детей, а также 
на 98 объектах реализации 
и хранения пиротехники.

точки в столице определены 
для запуска фейерверков 
в предстоящие новогодние 
праздники. В Новой Москве 
жители тоже смогут устроить 
салют. Адреса специально 
оборудованных площадок — 
в следующем номере «НО». 

Главное
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tinao.mos.ru/ 

facebook.com/
Префектура-ТиНАО-гМосквы— 
824424417654185/

 instagram.com/prefektura_tinao/

vk.com/club87169784

http://newokruga.ru/

https://twitter.com/newokruga

https://instagram.com/
novie_okruga/

facebook.com/ 
Новые-округа-881808275217980
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РЯЗАНОВСКОЕ 10 декабря 2018 года. Аня Изотова искренне верит, что добрый волшебник Дед Мороз получит ее письмо 
и выполнит все заветные желания.
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Городские власти снизили 
налоговую ставку 2019 года 
на имущество юридиче-
ских лиц с 2 до 1,6 процента. 
Об этом заявил мэр Москвы 
Сергей  Собянин на форуме 
«Цифровые вершины».

С инициативой установить в столице 
налоговую льготу для предпринима-
телей выступили сами представители 
бизнес-сообщества. Соответствующее 
предложение они направили прямиком 
главе города. Проанализировав сумму 
реальных платежей, которые поступают 
от малого и среднего бизнеса в бюджет 
Москвы в виде налогов, мэр решил под-
держать предпринимателей. Ставка по 
налогу на недвижимость юридических 
лиц увеличится до двух процентов, но 
в течение пяти лет, то есть постепенно.
— Мэрия услышала бизнес, — поблаго-
дарил Собянина в социальных сетях пре-
зидент «Опоры России» Александр Ка-
линин. — Это дает стабильные правила 
работы на рынке недвижимости для всех 
участников, в том числе арендаторов из 
малого бизнеса.
По его словам, на фоне общего повы-
шения НДС до 20 процентов резкий 
рост имущественного налога — по про-
гнозам, при ставке в два процента он 
бы увеличился на 30 процентов — стал 
бы непосильным бременем для многих 
предпринимателей.
Как рассказал глава города, сдержать 
рост удалось благодаря высокой собира-
емости налогов. Ведь повышение став-
ки — вынужденная мера, к которой госу-
дарство, как правило, прибегает только 
в том случае, если стабильно недополу-
чает установленные суммы.
 — Добиться нужных показателей мы 
смогли, создав прозрачную и эффектив-
ную систему сбора налогов, — добавил 
Сергей Собянин, напомнив, что еще не-
сколько лет назад две трети столичных 
предпринимателей, которые регистри-
ровали свой бизнес за рубежом, не пла-
тили налог на имущество, поэтому за них 
отдувались все остальные.
Власти города восстановили справед-
ливость. Сегодня налог на недвижимое 

имущество рассчитывается от его када-
стровой стоимости.
В Москве в целом создаются комфортные 
условия для бизнеса. Город развивает 
инфраструктуру, электронные сервисы 
и умные технологии, без которых движе-
ние вперед невозможно.
— Огромные массивы данных, которые 
правительство предоставляет в электрон-

ном виде, бизнес использует для реали-
зации своих проектов, — сказал Сергей 
Собянин, уточнив, что центром современ-
ного мира становится человек. Именно 
его интересы учитывают компании, пред-
лагая ту или иную услугу или продукт.
На запросы москвичей ориентируется 
и правительство города, внедряя умные 
технологии в важные сферы жизни. Так, 

в столичных поликлиниках появилось 
уже около шести миллионов медицин-
ских карт. Они не только экономят время 
врачей, освобождая их от бумажной во-
локиты, но и позволяют докторам свое-
временно получить полную картину о со-
стоянии здоровья пациента.
— А скоро мы подключим к электронным 
медкартам результаты лабораторных ис-
следований, МРТ, КТ — то есть огромный 
массив информации, которую будет об-
рабатывать искусственный интеллект, — 
поделился планами Сергей Собянин.
Все это, по его словам, приведет к насто-
ящему прорыву в здравоохранении.
Новые технологии также внедряют-
ся и в другие сферы столичной жиз-
ни, включая образование, управление 
транспортными потоками, жилищно-
коммунальное хозяйство и экологию.

Наталья Тростьянская 
newokruga@vm.ru

ФИНАНСЫ

Бизнесмены 
получили 
налоговую льготу

Лыжи, коньки и ватрушки. 
Проведем каникулы весело!
Этой зимой в столице увеличится ко-
личество мест активного отдыха. От-
крытые катки с живым и искусствен-
ным льдом, ледяные горки и лыжные 
трассы уже начали встречать москви-
чей. О контроле за подготовкой этих 
объектов к наплыву гостей рассказал 
замначальника Объединения адми-
нистративно-технических инспекций 
(ОАТИ) города Леонид Бородулин.

По словам Бородулина, количество мест 
зимнего отдыха год от года увеличи-
вается. 
— В эту работу включаются и мест-
ные жители, — сказал замначальника 
ОАТИ. — Всего в Москве запланировано 
к обустройству 3 тысячи 818 объектов 
зимнего отдыха, в том числе 1378 от-
крытых катков, 283 лыжных трасс и гор-
нолыжных спусков, а также 224 снеж-
ных горок для детей.
Сроки подготовки зон отдыха для лю-
бителей активных развлечений зимой, 
когда речь идет о горках, лыжных трас-

сах и катках с натуральным покрытием 
диктует погода.
— 14 декабря в столице началось похо-
лодание, что позволило активно вклю-
читься в работу по заливке льда. Почти 
все 1248 катков с естественным льдом 
уже залиты, — заявил Бородулин на 
пресс-конференции в Информацион-
ном центре правительства Москвы.
Для любителей лыжных забегов в сто-
лице появится 376 трасс с натуральным 
покрытием и еще семь горнолыжных 
склонов с пунктами проката, точками 
питания и прочей инфраструктурой. 
— Работы по обустройству трасс и гор-
нолыжных склонов почти завершены, 
в ближайшее время они будут готовы 
к эксплуатации, — рассказал Бороду-
лин, отметив, что в праздники контроль 
за местами массового отдыха будет уси-
лен. Сообщил он и о планах обустроить 
в Москве специальные снежные горки 
для катания на тюбингах. 

Лана Васнецова 
newokruga@vm.ru

Участок Сокольнической линии 
откроют весной
Первая очередь большого современ-
ного медицинского центра в поселке 
Коммунарка будет сдана в следующем 
году. Об этом сообщил глава сто-
личного Депстроя Андрей Бочкарев 
(на фото) на пресс-конференции в Ин-
формационном центре правительства 
Москвы. 

Строительство медицинского комплекса 
началось в ноябре 2016 года. В его состав 
войдут детская и взрослая больницы, род-
дом, диагностический и лабораторный 
центр. Первая очередь — это больничный 
комплекс для взрослых и диагностиче-
ский центр. 
В целом на следующий год за-
планирован ввод в эксплуата-
цию более десятка объектов 
здравоохранения, строящих-
ся за счет бюджета Москвы. 
— В следующем году у нас 
планом стоит 11 объектов 
здравоохранения, в том числе 
три подстанции скорой помо-

щи и семь поликлиник, — заявил Андрей 
Бочкарев. 
Кроме того, в апреле-мае на территории 
Новой Москвы откроется новый участок 
красной ветки метро от станции «Сала-
рьево» до станции «Столбово» протяжен-
ностью 12 километров. Благодаря этому 
улучшится транспортная доступность для 
жителей Сосенского и Внуковского. 
Откроется в начале следующего года 
и участок Некрасовской линии дли-
ной 6,9 километра от станции «Косино» 
до станции «Некрасовка». 
Говоря об итогах текущего года в части 
дорожного строительства, Андрей Боч-
карев рассказал, что план перевыполнен, 

и уже сейчас можно сказать, 
что в столице завершено 
строительство и реконструк-
ция 98,3 километра дорог, 
построено 52 искусственных 
сооружения и 18 подземных 
и надземных переходов.
Алексей Хорошилов 
newokruga@vm.ru

Сергей Собянин: 
«Создана 
прозрачная 

и эффективная 
система сбора 
налогов»

11 декабря 
2018 года. Мэр 
Москвы Сергей 
Собянин на форуме 
«Цифровые верши-
ны  — 2018». 
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ФЕСТИВАЛЬ

Пряничное 
настроение

Теперь жителям ТиНАО совсем 
не обязательно ехать в центр 
столицы, чтобы провести вре-
мя весело и активно, а заодно 
купить подарки к празднику. 
В Троицке открылась собст-
венная площадка фестиваля 
 «Путешествие в Рождество». 

На Сиреневом бульваре организовали 
праздничную ярмарку. Здесь все желаю-
щие смогут купить все, что так необхо-
димо на период зимних холодов: теплые 
шарфы, варежки и носки. К новогоднему 
столу фермеры предлагают приобрести 
мясные изделия на любой вкус. 
Для любителей активного отдыха тоже 
найдутся развлечения. Например, можно 
сыграть в «Веселый хоккей» или в снеж-
ки. Эти занятия очень понравились жи-
телям Троицка Максиму Симонову и Ан-
тону Бурцеву. 
— Мы уже успели опробовать все развле-
чения на этой ярмарке, — рассказали ре-
бята «НО». — В будни здесь не так много 
людей, поэтому можно хорошо провести 
время и не стоять в очереди. 
Замерзнув на улице, можно выпить го-
рячего чая с пирожными. В одном из яр-
марочных «домиков» находится магазин, 
в котором продают хлебобулочные изде-
лия по весьма демократичным ценам. Не 
забудьте взять с собой наличные, по кар-
те расплатиться не получится. 
Но если очередь за булочками и пирож-
ными оказалась слишком длинной, не-
много согреться можно прямо на улице 
благодаря специально установленной 
«Рукогрелке». Заодно и гаджеты можно 
«накормить», лишь бы зарядка от мо-
бильного устройства оказалась с собой. 
Система работает по тому же принципу, 
что и в некоторых поездах московского 

метро. Ну а пока телефон набирается сил 
и энергии для дальнейшей прогулки по 
ярмарке, замерзшие руки можно погреть, 
поместив их внутрь «Рукогрелки». 
А если вы еще не замерзли, обязательно 
посмотрите на свой «ледяной» портрет. 
Специальное «морозильное» устрой-
ство — большой прямоугольный экран — 
вы заметите на ярмарке сразу. Чтобы 
«заморозить» свой портрет, необходимо 
резко подуть в специальное отверстие, 
а потом посмотреть вверх. Там — не-
большая фотокамера, которая передаст 
на большой экран ваше отражение. 
На фестивальную площадку можно за-
глянуть и для того, чтобы узнать пару ре-
цептов традиционных новогодних угоще-
ний. В «Большой буфетной» маленьких 

Мастер-классы начинаются в 16:00. 
В «Большой буфетной» им помогают на-
деть форму — чтобы не испачкать одеж-
ду во время кулинарных экспериментов. 
О добром и веселом поваре Станиславе 
гости фестиваля в Троицке уже наслы-
шаны. Многие ребята приходят к нему 
на мастер-классы по несколько раз. 
— Сегодня мы будем готовить имбирные 
прянички, — начинает Станислав Вале-
нюк. — Любите сладкое? 
Он достает тесто и раздает каждому го-
стю по кусочку. 
— Можете даже попробовать, — продол-
жает шеф-повар. 
Дети усердно пробуют, а потом начина-
ют просить тесто еще. Чтобы осталось на 
пряники, Станиславу приходится пойти 
на хитрость. 
— А что я есть буду? — шутит он, а потом 
отрезает каждому из ребят по большому 
сладкому кусочку, уже для приготовле-
ния пряников. 
Дети начинают раскатывать тесто, па-
раллельно задавая Станиславу десятки 
вопросов. И на каждый он знает ответ.
— Делаем из него плоский кружок, — 
инструктирует шеф-повар. — Тонкий 
не надо, а то не сможете сделать краси-
вую фигурку. 
Затем все ребята получают специаль-
ные формочки, чтобы превратить те-
сто в «елочки», «облачка» и «зайчиков». 
Пока пряники запекаются, Станислав 
показывает ребятам, как готовят тесто, 
а потом приступает к изготовлению гла-
зури. 
Самое сладкое впереди. Каждый участ-
ник мастер-класса начинает поливать 
свой пряник белой глазурью и украшать 
звездочками и шоколадом. 

— Руки можно облизывать, так будет 
даже вкуснее, — говорит Станислав, раз-
решая ребятам пробовать все ингредиен-
ты на вкус. 
На этом мастер-класс заканчивается, 
а довольные ребята одеваются и забира-
ют с собой свои кулинарные шедевры. 
— За время работы на ярмарке, чувствую, 
станем большой семьей, — рассказы-
вает «НО» Станислав Валенюк. — У нас 
уже появились постоянные посетители. 
А в выходные дни гости вообще очередь 
за час до начала мастер-класса занима-
ли. К концу ярмарки буду знать большин-
ство по именам. 
Фестивальная площадка «Путешествие 
в Рождество» в Троицке будет открыта 
до 13 января. Посетить ее могут все же-
лающие. А если захотите поучаствовать 
в кулинарных мастер-классах, подходите 
к «Большой буфетной». Предваритель-
ной регистрации не нужно. Уточнить 
расписание мастер-классов можно на ин-
формационном стенде «Большой буфет-
ной» или на сайте мэра Москвы. 

Алина Зинина
newokruga@vm.ru

кулинаров встречает шеф-повар Станис-
лав Валенюк. Он ждет ребят от пяти лет 
на свои мастер-классы. Но если места 
остаются, приготовить что-нибудь вкус-
ное можно и взрослым. 
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15 декабря 2018 го-
да. Троицк. На пло-
щадке фестиваля 
«Путешествие 
в Рождество» детям 
нравится кататься 
на карусели (1). Ки-
рилл Козлов пред-
лагает ярмарочные 
сладости (2). 
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Директор дворца культуры 
«Московский» Ирина Иванова 
15 декабря получила премию 
«Герой Москвы». Корреспон-
денты «НО» встретились с по-
бедительницей и узнали, какой 
подвиг она совершила в уходя-
щем 2018 году. 

Ирина Иванова могла бы добиться успе-
ха на телевидении или сделать карьеру 
певицы. Но свое призвание она нашла, 
став директором Дворца культуры.
— В начале 2000-х меня пригласили на 
стажировку в телецентр «Останкино». 
Я успела проработать там всего неделю, 
и вдруг мне предложили занять пост ди-
ректора ДК в Московском, — вспоминает 
Ирина Иванова. 

Культурный выбор
На обдумывание ушло семь дней. Карье-
ра в главном телецентре России или ру-
ководство малоизвестным на тот момент 
культурным учреждением Подмосковья?  
Желание быть поближе к семье переси-
лило любые доводы в пользу «Останки-
но»: на тот момент у Ирины Ивановой 
подрастала дочь.
— Помню, как я пришла в ДК, села 
в кресло директора и стала думать, 
с чего начать. На тот момент штата 
никакого не было. Только мы с за-
местителем — вот и весь дво-
рец, — вспоминает Ирина Алек-
сеевна.
Первое, что она сделала, — соз-
дала команду работников-энту-
зиастов практически с нуля.
— Ирина Алексеевна — пре-
красный руководитель. К ней 
всегда можно обратиться за по-
мощью, поведать о своих проб-
лемах, — рассказала заведующая 
костюмерным сектором ДК «Москов-
ский» Галина Вечканова. — Она не 
проходит мимо и всегда помогает. 
Во Дворце культуры я работаю 
уже десять лет, и мне здесь 
очень комфортно.

Ирина Иванова: 
«Главное любить 
свою работу. 
Тогда все 

обязательно 
получается!»

12 декабря 
2018 года. Москов-
ский. Директор 
дворца культуры 
«Московский» 
Ирина Иванова, 
получившая премию 
«Герой Москвы», 
иногда находит 
время, чтобы спеть 
любимые песни 
в звукозаписываю-
щей студии ДК

ЗНАЙ НАШИХ! Построить 
дворец своими 
руками

е доводы в пользу «Останки-
момент у Ирины Ивановой 

дочь.
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пройдя два отборочных тура. Финал про-
вели 19 мая, тем самым приурочив  «Та-
ланты Московского» к 30-летию Дворца 
культуры.
— В перспективе этот конкурс мы хо-
тим сделать общеокружным, чтобы жи-
тели знали, насколько талантливы их 
знакомые, — говорит Ирина Алексеев-
на. — Я постоянно ищу таких творческих 
людей. Мне важно, чтобы человек мог 
неожиданно раскрыть в себе определен-
ный потенциал.
Зачастую так и получается. В 2016 году 
даже взрослые мамы неожиданно для 
себя затанцевали во Дворце культуры. 
— Репетиции наших детских коллекти-
вов иногда затягиваются, особенно если 
идет подготовка к выступлениям. И, что-
бы не терять время, мамы, дожидающи-
еся ребят с занятий, сами подготовили 
танец, — вспоминает директор. 
Так, создали студию «Время танца», в ко-
торой занимаются взрослые от 20 лет. 
После этого Дворец культуры приобрел 
статус «семейный». 
Теперь в ДК работают 56 различных 
кружков. Здесь не только поют и танцу-
ют, но и постигают театральное искус-
ство, изучают английский язык и зани-
маются карате. Кажется, что занятия во 
Дворце культуры проводят круглосуточ-
но. Голоса юных вокалистов слышны во 
всем учреждении.

И спеть смогу, и сплясать смогу...
Ирина Иванова тоже не отстает от своих 
подопечных и выступает на концертах.
— Еще в школе я пела, танцевала и стара-
лась везде активно участвовать.  А рабо-
тая в одном из профессионально-техниче-
ских училищ, организовала агитбригаду 
из девчонок, которые состояли на учете 
в детской комнате милиции. Мы начали 
давать разные концерты, а однажды даже 
ездили в город Полярный Мурманской 
области, — вспоминает директор. 
А в прошлом году на День матери она 
спела на сцене Дворца культуры с извест-
ным композитором, автором песен «Ка-
мушки» и «Малиновый звон» Алексан-
дром Морозовым. Признается, что перед 
выступлением очень волновалась, даже 
давление поднялось и пульс участился. 
Выйти на сцену, к удивлению, оказалось 
непросто.  Но волнение — часть ее про-
фессии. 
Сейчас времени на пение у Ирины Ива-
новой не хватает. Изредка удается войти 
в звукозаписывающую студию, которую 
в ДК оборудовали своими силами, и ис-
полнить пару любимых песен. Вместе 
с ней мы заходим в специально оборудо-
ванный кабинет, чтобы посмотреть, как 
занимаются юные исполнители.
— Если хотите, я тоже спеть могу, — го-
ворит Ирина Алексеевна. И исполняет 
известную песню «Камушки» — таким 
же чистым голосом, как у Людмилы Сен-
чиной.
За 16 лет работы ей пришлось реализо-
вать немало проектов. Помимо звукоза-
писывающей студии, в ДК удалось воз-
обновить работу кинотеатра. А год назад 
появилась здесь и собственная фотосту-
дия, работа над которой продолжается. 
— Времени, конечно, не хватает. Но спа-
сибо моим сотрудникам, они во всем 
меня поддерживают, — говорит Ирина 
Иванова. 
«Таланты Московского» она называет 
«нашим» проектом, потому что без кол-
лег его не удалось бы реализовать так, 
как хотелось. 
— Подвиг директора Дворца культуры, 
наверное, заключается в том, чтобы лю-
бить то, чем ты занимаешься. И делать 
все возможное, чтобы однажды запущен-
ный механизм никогда не останавливал-
ся, — рассуждает Иванова. — А до насто-
ящего подвига, кажется, еще далеко.

Алина Зинина 
newokruga@vm.ru

Кто, если не вы

Именно коллеги и предложили Ирине 
Ивановой поучаствовать в конкурсе «Ге-
рой Москвы». Хотя как предложили — 
поставили перед фактом.
— Нам на почту из администрации при-
шло положение о премии, и мы начали 
оформлять заявку на участие Ирины 
Алексеевны. Подошли к ней, сказав: 
«Кто, если не вы», — с улыбкой вспоми-
нает замдиректора ДК по клубным фор-
мированиям Елена Рогачева.
На конкурс отправили проект «Таланты 
Московского», который в мае 2018 года 
объединил всех творческих людей посе-
ления на сцене Дворца культуры.
— В основном в подобных мероприяти-
ях участвуют дети, которые занимаются 
в различных кружках. Но у меня была 

другая цель — показать, что умеют жите-
ли нашего поселения, тем более что дале-
ко не все знакомы с работой нашего уч-
реждения, — объясняет Ирина Иванова. 
Талантов оказалось более чем достаточ-
но. Поучаствовать захотели жители из 
всех населенных пунктов поселения. 
В финал конкурса вышли самые-самые, 
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Есть вопросы к юристу? 
Расскажите об этом нам! Журналисты помогут решить проблему! newokruga@vm.ru

«Новые округа» продолжают рубрику, где вы можете 
задать важный для вас вопрос и получить ответ. 
Мы вместе делаем ТиНАО лучше! 

овы
дать
ы вм

«Но
зад
Мы

19 декабря 2018 года. Рязановское. Житель 
поселения Михаил Новокщенов одним 
из первые прокатился по лыжне, которую 
по традиции проложили через лес вблизи 
деревни Девятское.

Ольга Лесникова из деревни Внуково 
поселения Внуковское:
В деревне Внуково не горит фонарь рядом 
с домом № 8б. Страшно ходить вечером, 
темно, ничего не видно. Когда нам вос-
становят освещение? 
Отвечает замглавы администрации по-
селения Внуковское Олег Жернов:
Уважаемая Ольга Викторовна! По ваше-
му обращению специалисты выполнили 
ремонт установки наружного освеще-
ния. Работоспособность фонаря полно-
стью восстановлена.

Маргарита Труфанова из поселка 
Фабрики имени 1-го Мая поселения 
Рязановское:
Скажите, будет ли в этом году у нас 
в поселении Рязановское органи-
зована лыжная трасса? 
Отвечает первый замглавы 
администрации  поселения 
Рязановское Валерий 
Мазур:
Уважаемая Маргарита 
Станиславовна! У нас 
в поселении Рязановское 
каждый год в лесу вблизи 
деревни Девятское органи-
зуется маршрут, где можно 
покататься на лыжах. Лыжня 
длиной 2300 метров уже ждет 
всех желающих. 
Отдельно просим обратить вни-
мание жителей, что на лыжной трассе 
не приветствуются гуляющие с собака-
ми, наездники на лошадях и катающие-
ся на квадроциклах, поскольку лыжни-

ки едут на очень приличной скорости, 
для чего и раскатывается широкая 
гладь. А лошади и квадроциклы портят 
поверхность трассы, делая ее травмо-
опасной для лыжников.

Ходить по деревне стало 
светло и безопасно

Валентина Беликова из по-
селения Московский:
Некоторое время назад писа-
ла о пропаже знака парковки 
для инвалидов в 3-м микро-
районе у домов №№ 5 и 6 
по проектируемому проезду 
у начала парка. Знак уста-
новили, спасибо большое, 
но некоторое время спустя 
табличка под знаком исчезла.  
Отвечает начальник отдела 
по содержанию коммуналь-
ной и транспортной инфра-
структуры администрации по-
селения Московский Эльвира 
Давыдова:
Уважаемая Валентина Гри-
горьевна! По вашему обра-
щению табличка 8.17 «Инва-
лиды» по указанному адресу 
восстановлена.

Табличку 
на парковке 
восстановили

Лыжная трасса встречает 
первых спортсменов

Валерий Иванов из села Кле-
ново поселения Кленовское:
Обращаюсь к вам за по-
мощью, так как самосто-
ятельно мне не удается 
решить вопрос уборки снега 
с дороги рядом с моим домом. 
Дело в том, что трактор, 
который чистит дорогу, до-
езжает до дома № 8, разво-
рачивается и едет обратно. 
И как мне быть, если нач-
нутся снегопады, как в про-
шлом году? В спячку впадать 
и ждать, когда снег растает, 
или в свои немолодые годы 
самому лопатой снег кидать?  
Отвечает глава администра-
ции поселения Кленовское 
Алаудин Чигаев:
Уважаемый Валерий Ильич! 
Администрация приносит 
вам извинения за доставлен-
ные неудобства. По вашему 
обращению подрядчику, осу-
ществляющему содержание 
объекта дорожного хозяй-
ства, сделаны замечания. 
Вопрос уборки дороги вблизи 
вашего дома взят на особый 
контроль, в настоящее время 
она очищена от снега. 

Чистка снега 
под контролем. 
Трактор доедет 
и до вашего дома

ЛЕСНОЙ МАРШРУТ 
ЖДЕТ ЛЮБИТЕЛЕЙ 
ПРОКАТИТЬСЯ 
С ВЕТЕРКОМ

Светлана Ежова из деревни Страдань 
поселения Краснопахорское:
Недавно прочитала в новостях 
об успехах танцевальных коллек-
тивов Домов культуры Краснопа-
хорского поселения и съемках ребят 
в телепроектах. Моя семья пере-
ехала сюда совсем недавно, и я тоже 
хотела бы записать свою дочь на за-
нятия танцами. Скажите, как это 
можно сделать, куда мне нужно 
обращаться? 
Отвечает замглавы администрации 
поселения Краснопахорское Андрей 
Зотов:

Уважаемая Светлана Аркадьевна! 
В наших Домах культуры успешно 
работают различные кружки и сек-
ции, в том числе — и для занятий 
танцами. В зависимости от возраста 
ребенка он сможет посещать хорео-
графические кружки «Росточек», «Ре-
веранс», «Брейк-данс», ShowDance, 
работающие на бесплатной основе 
в доме культуры «Звездный», а также 
танцевальный кружок в ДК «Юби-
лейный» в селе Былово. Подробную 
информацию вы можете узнать 
по телефонам: 8–495–850-80-53 
и 8–495–849-34-85.

Танцевальные секции работают бесплатно

Звоните и рассказывайте о своих проблемах по телефону (499) 557-04-24 (доб. 222, 250)
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Спрос на квартиры в Новой 
Москве вырос на 47 процентов. 
При этом основные покупате-
ли — молодые семьи.

Подводя итоги 2018 года, глава Депар-
тамента развития новых территорий 
Москвы Владимир Жидкин объяснил, 
что молодые семьи видят перспективу 
комфортного проживания на террито-
рии ТиНАО. Здесь создаются все условия 
для жизни: за 2018-й построено более 
100 километров магистралей, строятся 
очистные сооружения, сети водо- и газо-
снабжения. Продолжают благоустраивать 
парки и скверы. За пять лет открылось 
около 17 территорий для отдыха, в том 
числе в поселениях Московский, Перво-
майское, Десеновское, Сосенское, Щапов-
ское и Внуковское. А в скором времени 
в ТиНАО появятся и горнолыжные скло-
ны, один из которых уже начали строить 
в Красной Пахре.

Мария Кафанова
newokruga@vm.ru

19 сентября 2017 года. Глава столичного Департамента развития новых территорий Москвы 
Владимир Жидкин

ПОДВОДИМ ИТОГИ

Перспективы 
привлекают молодежь

Самбо получит 
олимпийский 
статус
Борьба самбо через три 
года может попасть в про-
грамму летних Олимпий-
ских игр на постоянной 
основе.

Это заявление сделал прези-
дент Международной федера-
ции самбо (ФИАС) Василий 
Шестаков. По его словам, 
временное признание самбо 
важно не только для развития 
самой дисциплины.
— Впервые в истории олим-
пийского движения россий-
ский вид спорта получил 
признание. Это имеет исто-
рическое значение для всего 
российского спорта, — отме-
тил Шестаков.
Теперь ФИАС получила право 
на ежегодное финансиро-
вание со стороны Между-
народного олимпийского 
комитета.
— Это гарантирует финансо-
вую поддержку для развития 
спорта. Раньше самбо суще-
ствовало только за счет спон-
соров. Правда, нам теперь 
предстоит каждый год отчи-
тываться о том, как средства 
были реализованы, — сказал 
Шес таков.
Полученные деньги направят 
прежде всего на популяри-
зацию самбо среди детей 
и молодежи. Уже существуют 
такие проекты, как «Самбо 
в ГТО» и «Самбо в вузы». Вре-
менное признание получили 
две дисциплины из пяти: 
спортивное женское и муж-
ское самбо. Еще есть боевое, 
демонстрационное и пляжное 
направления.

Анастасия Емельянова 
newokruga@vm.ru

За питанием 
школьников 
следят родители
Качество питания в москов-
ских школах — на контроле 
родительского совета сто-
лицы при городском Депар-
таменте образования.

— Комиссия по питанию 
проводит мониторинги среди 
обучающихся и родителей 
по вкусовым предпочтениям, 
по безопасности и качеству 
питания, а также по ассор-
тименту буфетной продук-
ции, — сказала председатель 
комиссии по контролю 
за качеством и организацией 
питания при Совете роди-
тельской общественности 
Наталья Анпеткова на пресс-
конференции в Информаци-
онном центре правительства 
Москвы.
По ее словам, за два года 
в столице открылось 
74 школьных ресторана, 
и еще пять будет открыто 
в 2019 году. Также в школьных 
столовых заработала линия 
«Здравушка» для детей, имею-
щих особенности в питании.

Лана Васнецова 
newokruga@vm.ru

13 декабря 
2018 года. 
Троицк, зона 
отдыха «Заре-
чье». Спасатели 
Московского 
поисково-спаса-
тельного отряда 
Ариф Салимов 
и Евгений 
Клецов (слева 
направо) патру-
лируют аквато-
рию реки Десны. 
Быстро достав-
лять спасателей 
к пострадав-
шим помогает 
«Змей» — судно 
на воздушной 
подушке, на-
поминающее 
резиновую 
лодку. Оно раз-
вивает скорость 
до 50 кило-
метров в час 
по льду.

ФОТОФАКТ

Владимир 
Жидкин:

Строительство 
горнолыжного 
склона в Красной 

Пахре уже 
началось
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утюгов в коллекции Михаила 
Шереметьева. Многие из них 
были подарены жителями 
поселения Десеновское, а не-
которые были найдены им.

12

14 декабря 2018 года. Десе-
новское. Михаил Шереметьев 
показывает свою коллекцию (1), 
в ней есть и ретротелефоны (2)

Побег Наполеона, 
или Музейная 
коллекция родом 
с чердака

25 декабря 1812 года импе-
ратор Александр I подписал 
манифест об окончании Оте-
чественной войны. Как оказа-
лось, это событие тесно связа-
но с историей ТиНАО.

Житель Десеновского подполковник 
в отставке Михаил Шереметьев изучает 
историю родного края почти десять лет. 
За это время он успел создать дома на-
стоящий музей, написать книгу «Десять 
веков Десны» и узнать свою родословную 
до 15-го колена. Корреспонденты «НО» 
встретились с краеведом и узнали, заха-
живал ли в эти края Наполеон. 
В основном экспонаты в коллек-
ции историка относятся к периоду 
XIX–XX веков и свидетельствуют 
о жизни поселения. Здесь вы уви-
дите и патефон со старинными 
пластинками, и экспозицию ста-
ринных утюгов, и даже сундук-ларец, 
правда, привезенный Михаилом Шере-
метьевым с другого конца страны. По 
словам краеведа, в руки ему этот раритет 
попал совершенно случайно. 
— Я служил на Дальнем Востоке. Там 
время как будто остановилось, поэтому 
часто находил интересные старинные 
предметы. Вот такой короб из бересты 
ХIХ века можно увидеть лишь в мульт-
фильме «Маша и Медведь». Еще берестя-
ной стаканчик, из него даже пить можно. 
Я их привез из деревни Кощеевки Архан-
гельской области. Сейчас там ни одного 
человека не осталось, — рассказывает 
Михаил Иванович, начиная экскур-
сию. — А этот сундук мне понадобился 
для того, чтобы сложить в него вещи для 
переезда в другой город. После возвраще-
ния в Десеновское ларец еще долго про-
лежал у меня в сарае. 
Вместе с историей своей семьи Михаил 
Иванович начал изучать и историю ма-
лой родины.

ходить французский император со своей 
армией.
Эти исторические события нашли отра-
жение в гербе поселения Десеновское. 
Однако, по мнению краеведа, об этом 
мало кто знает. Теперь фрагменты ста-
ринного моста через Десну находятся 
в домашнем музее Шереметьева и они — 
самые ценные экспонаты коллекции. 
— Все, что у меня есть, в основном при-
везено мной из разных уголков России за 
время службы либо отдано соседями, — 
рассказал краевед. 
Так, на чердаке у знакомых нашелся 
и шлем времен Первой мировой войны. 
Сначала подумали, что находка оказа-
лась каской пожарного, но, вниматель-
но изучив ее, пришли к другому выводу.  
Остальные экспонаты ничем не отлича-
ются от экспонатов в краеведческих му-
зеях. Здесь и утюги, которые раньше сда-
вали старьевщику, и чайники медные, 
и прялка с веретенами...  
— Раньше все находки я оставлял в гара-
же. Там у меня был мини-музей. А теперь 
построил небольшой домик специально 
для экспонатов, — рассказывает Михаил 
Иванович. 
Теперь главная задача краеведа — как 
можно точнее осветить факт пребывания 
Наполеона на территории Десеновского 
и восстановить историческую справед-
ливость для местных жителей.

Алина Зинина 
newokruga@vm.ru
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— Если внук спросит о своих предках, 
я же должен знать, что ему ответить, — 
объясняет Михаил Иванович.
Так, шаг за шагом, удалось установить, 
что в этих краях бывал сам Наполеон. Из-
вестный Тарутинский маневр проходил 
через эти территории: армия Кутузова 
оставила противника в Москве, а сама 
отошла на юг, чтобы защитить два важ-
ных города — Тулу и Калугу. Располо-
жившись около села Тарутина, которое 
находится чуть южнее Роговского, рус-
ское войско нанесло разгромный удар по 
противникам. Арьергардный бой, цель 
которого была задержать войска Напо-
леона по пути к Калуге, проходил около 
деревни Десны. 
— Изучив карту, я узнал, где именно че-
рез реку Десну проходил мост, по кото-
рому шел Наполеон со своей армией, — 
уверенно заявляет Михаил Шереметьев. 
— На предполагаемом месте я увидел 
старые пни, глубоко вкопанные в зем-
лю. Можно утверждать, что именно они 
были частью моста, по которому мог про-

КРАЕВЕДЕНИЕ
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Говорят, под Новый год, что ни 
пожелается — все всегда про-
изойдет, все всегда сбывается! 
Эти слова веселой новогодней 
песенки и взрослые помнят, 
и дети знают. А еще знают 
малыши, что нужно сделать, 
чтобы желание сбылось. И ста-
рательно пишут письма глав-
ному зимнему волшебнику, 
в которых рассказывают о сво-
их заветных желаниях. За от-
правкой почты Деда Мороза 
адресату понаблюдали «НО». 

В доме культуры «Десна» и детском саду 
«Журавушка» поселения Рязановское 
большой почтовый ящик едва ли не тре-
щит от писем. Установили его в детсадов-
ском дворике в начале декабря, и за пол-
месяца пришли 315 детских пожеланий. 
14 декабря детвора решила проверить, 
кто доставит послания Деду Морозу в Ве-
ликий Устюг. Зрителей собралось более 
100 человек. 
Специально для малышей организова-
ли праздник, на котором они танцева-
ли и водили хороводы вокруг 
елки, а Снеговик-почтальон 
спрашивал у ребят, все ли 
успели написать письма Деду 
Морозу. А если не успели, что 
передать волшебнику, с кото-
рым он скоро встретится лично. 
— Целый год я старалась вести 
себя хорошо и слушалась маму 
с папой. Поэтому я написала, что 
хочу игрушку-питомца, — расска-
зала Лиза Быкова. 
— А я написала письмо на специ-
альном бланке, — подхватыва-
ет Леокадия Палюхевич. — 
Так красивее. Дед Мороз 
увидит, как я старалась, 

и обязательно исполнит мое желание. 
Помогла и сестре Вике написать письмо. 
Главным желанием сестер оказалось... 
путешествие в Париж. Написанным 
письмом они остались настолько доволь-
ны, что сразу после его отправки начали 
паковать чемоданы и думать, какие ма-
газины посетят во французской столице. 
И про любимого кота маленькие мод-
ницы не забыли. Они решили взять его 
с собой и устроить хвостатому примерку 
различных нарядов и — непременно — 
короны.

14 декабря 
2018 года. Рязанов-
ское. Школьница 
Аня Изотова успела 
написать письмо 
Деду Морозу. Свое 
желание она держит 
в тайне, чтобы оно 
точно сбылось.

МНЕНИЕ

В детстве как-то совершенно 
искренне веришь в чудо. В то, 
что придет Дед Мороз и оста-
вит тебе подарки под елкой. 
...как же мне хотелось ин-
дейский лук. Такой, чтобы 
со стрелами, с тетивой. 
И с мишенью. Все это я честно 
написал Деду Морозу и при-
нялся ждать утра 1 января. 
Как сейчас помню: под 
елочкой утром я нашел лыжи, 
конфеты, какие-то еще игруш-
ки. Лука не было. Никакого. 
Почему-то я не расстроился. 
Нашел какое-то оправдание 
для Деда Мороза. Ну не смог 
он найти лук в этом году, 
подарит в следующем. Через 
год у меня, правда, были со-
вершенно другие желания. 
И главное: застукать Моро-
за на месте преступления, 
то есть под елкой в момент 
раскладки подарков. Ошибка 
была в том, что я об этом рас-
сказал маме. Мол, буду сидеть 
всю ночь и спать — ни-ни. 
Мудрая женщина в ответ вы-
разила полное согласие с моей 

затеей, но предложила чуток 
вздремнуть незадолго до полу-
ночи. Наивный, я согласился, 
уснул буквально на час, а ког-
да проснулся, подарки лежали 
под елкой... 
Но все равно это было 
классно. И ждать каких-то 
конкретных подарков от 
Деда Мороза, и «охотиться» 
за ним, и быть готовым ради 
этого не спать ночь напролет. 
В ожидании праздника и был 
сам праздник.
И ведь правда, в подростко-
вом возрасте Новый год уже 
не тот. Очарование пропа-
дает. Я знаю, что подарить 
родителям и что они подарят 
мне. Ну то есть знаю, что это 
именно они мне подарят, 
а не мифический волшебник. 
Это все еще праздник, семей-
ный, теплый, светлый, но уже, 
увы, не волшебный.
Все вновь меняется, когда 
в доме появляется «мелкий». 
Брат ли, сестра или и вовсе 
уже твой ребенок. И тогда уже 
ты становишься тем самым 
сказочником и стараешься 
как можно дольше поддержи-
вать ощущение волшебства 
у ребенка. Он верит, замирает 
от восторга, становится счаст-
ливым. А с ним и ты. Ведь это 
волшебство ты совершил.

ВАЛЕНТИН 
ЗВЕГИНЦЕВ 
Шеф-редактор 
газеты «Новые 
округа»

ГЛАВНОЕ  
ЭТО СЮРПРИЗ, 
И НЕ СТОИТ 
ЗНАТЬ, 
ЧТО ТЕБЕ ПРЕ
ПОДНЕСУТ

Специально для малышей организова-
ли праздник, на котором они танцева-
ли и водили хороводы вокруг 
елки, а Снеговик-почтальон 
спрашивал у ребят, все ли 
успели написать письма Деду 
Морозу. А если не успели, что 
передать волшебнику, с кото-
рым он скоро встретится лично. 
— Целый год я старалась вести 
себя хорошо и слушалась маму 
с папой. Поэтому я написала, что 
хочу игрушку-питомца, — расска-
зала Лиза Быкова. 
— А я написала письмо на специ-
альном бланке, — подхватыва-
ет Леокадия Палюхевич. — 
Так красивее. Дед Мороз 
увидит, как я старалась, 

14 декабря 
2018 года. Рязанов-
ское. Школьница 
Аня Изотова успела 
написать письмо 
Деду Морозу. Свое 
желание она держит 
в тайне, чтобы оно 
точно сбылось.

ВОЛШЕБНАЯ ПОЧТА

А вот воспитанник старшей группы дет-
ского сада Артем Евдокимов пока не 
успел написать свое пожелание Дедуш-
ке Морозу, поэтому решил обратиться 
к волшебнику с помощью нашей газеты.  
— Я хочу песочные часы. Недавно увидел 
очень красивые в магазине. Такого пред-
мета у меня в доме нет, — говорит Артем.
Девочки и мальчики просили подарки не 
только для себя, но и для своих родите-
лей. Для мам — цветы, платья, красивые 
туфли и дамские сумочки. А папам пред-
стоит искать под елочкой часы, носки 
и хорошее настроение. 
Доставить новогодние письма ребяти-
шек из Рязановского Деду Морозу вы-
звались Снегурочка и Снеговик. Они 
обещали поспешить: 31 декабря уже 
близко, и ни одна детская мечта не долж-
на остаться неисполненной. 

Алина Зинина 
newokruga@vm.ru

«НО» составили рейтинги са-
мых распространенных и самых 
необычных пожеланий детей 
к Новому году.

Чаще всего малыши хотят найти 
под елочкой:
1.  Телефон. 
2.  Мягкие игрушки, куклы (де-
вочкам) и устройства на пульте 
управления (мальчикам).

3.  Коньки и футбольные мячи.
4.  Бусы, колечки и браслеты.
5.  Подарок маме. 

А некоторые просят:
1.  Прицел для бластера.
2.  Дача для родителей и 25 милли-
ардов рублей.

3.  Поездка в Париж и поход по ма-
газинам. 

4.  Взять с собой Снегурочку и вело-
сипед, когда Дед Мороз решит 
приехать в гости.

ПРИНЕСИ МНЕ, 
ДЕД МОРОЗ...

Ждет твоих 

подарочков 

ребятня
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метров над землей. На такую макси-
мальную высоту взмывает салют и рас-
сыпается в небе тысячами разноцветных 
огней. Несколько минут праздника, 
а сколько за этим стоит работы? Чтобы 
зарядить одну салютную установку — 
от рассчета программы до заправки 
машины — нужно три дня. 

400
СЛУЖБА

11 декабря 2018 года. Десеновское. Командир артиллерийского взвода гвардии стар-
ший лейтенант Павел Савинов готовит батарею салютов 

Здесь умеют 
раскрашивать 
небо

Расположенный в Ватутин-
ках отдельный гвардейский 
салютный дивизион Воору-
женных сил — единственный 
не только в России, но и в мире. 
Корреспондент «НО» побывал 
в уникальном подразделении, 
где умеют раскрашивать небо.

«Яркая служба» — так сами военнослужа-
щие 449-го салютного дивизиона говорят 
о воинском ритуале, выполнению кото-
рого посвящена их деятельность. Более 
10 тысяч стволов, сотня автомобилей, 
72 салютные установки. И все это обслу-
живают чуть более 200 человек — офице-
ры, сержанты, контрактники и срочники. 
Яркий, красочный, волшебный, веселый 
фейерверк и салют без передышки в те-
чение десяти минут 23 февраля и 9 Мая. 
Вдобавок выполнение приказов мини-
стра обороны РФ и начальника Геншта-
ба — салютационные стрельбы в городах 
воинской славы на юбилеях, столетия 
знаменитых воинских частей и прощаль-
ные почести (салют без фейерверка) 
маршалам, Героям у стены Новодевичье-
го кладбища.  
Впрочем, чаще дивизион посылает на 
стрельбы министр обороны. Салютчики 
много раз показывали красивое действо 

на рок-фестивале «Нашествие», а в по-
следние два года (в связи с юбилейными 
датами Великой Отечественной войны) 
стреляют в городах воинской славы — 
Орле, Курске, Белгороде, Кронштадте. 
В январе 2019-го, как рассказал коман-
дир части полковник Вячеслав Парад-
ников, пушки и солдаты поедут в Санкт-
Петербург — стрелять на юбилей снятия 
блокады Ленинграда. 
Все это действо принято называть са-
лютом. Но салют — только стрельба хо-
лостыми зарядами из артиллерийских 
орудий. А то, что летит и расцвечивает 
небо, называется фейерверком. Как де-
лается праздничный салют? Сначала 
компьютерная программа создает кар-
тинку. Потом заряжаются самоходные 
пусковые установки — по сути, соеди-
ненные между собой пушки. Пушки есть 
разного калибра: в одну и руку едва про-
сунешь, а в другой при желании может 
поместиться человек. От калибра зави-

сит высота, на которую после выстрела 
поднимется снаряд. В одну установку 
помещают «бомбы» с разными цветами. 
У них романтические названия — напри-
мер, «Ассоль-бриллиант». «Бомбы» не 
просто закладывают, а подключают про-
водами, создавая электрическую цепь — 
совсем как на уроках физики. В нужный 
момент достаточно будет только нажать 
кнопку и установки начнут «выбрасы-
вать» в небо «снаряды», а над Москвой 
появятся разноцветные узоры. По сло-
вам офицеров, заряжание одной установ-
ки — от расчета программы до заправки 
машины — занимает три дня. 
Много лет салютные установки, выглядя-
щие как сборки коротких толстых мортир, 
размещали в кузовах раритетных ЗИЛов 
50-х годов прошлого века. Теперь салют-
ная техника — позади кабин современных 
КамАЗов. А ЗИЛ — в музее части. 
Единственный в мире музей пиротехники 
начали создавать в прошлом году. В не-
большом помещении — найденное на 
местах боев ржавое железо, газетные вы-
резки, копии приказов по части. Форма 
военнослужащих артиллерии за послед-
ние полстолетия, вымпелы и награды, на 
экране — фильм о салютах и фейерверках. 
Главная часть музея — на улице, заботли-
во очищенная от снега. Это и ЗИЛы в рас-
краске дивизиона, что возили пушки, 
и сами орудия 76-мм ЗиС-3. Кстати, две из 
тех, что стреляют до сих пор, использова-
лись на фронте, броневые щитки в запла-
тах. Музей полностью посвящен артилле-
рии: здесь есть пушечные ядра, которые 
товарищи полковника Парадникова при-
везли с Бородинского поля. 
Сейчас музей ушел от исключительно 
салютных орудий и пополнился экспона-
тами, которые относятся ко всей артил-
лерии: от простых минометов 82-мм до 
горных и противотанковых орудий со-
лидных калибров. Как говорит командир 
части, единственное, что им не удалось 
найти и «затащить» в свой музей, — это 
легендарная «сорокапятка», полевое ору-
дие 45-мм времен войны. Все остальные 
пушки и минометы в музее фейерверков 
теперь есть. 

Михаил Виноградов 
newokruga@vm.ru

ЗАПУСК САЛЮТА 
НЕ РАЗВЛЕЧЕНИЕ, 
А ВОИНСКИЙ 
РИТУАЛ

Оповещение
Город Москва, поселение Десеновское, СНТ «Юпитер». 16 декабря 2018 года. 
«В рамках подготовки к проведению очередного годового общего собрания членов 
СНТ «Юпитер» (далее — собрание):
1. Назначить собрание на 26 января 2019 года в 11:00 часов в помещении 
ТРЦ «Простор», 3-й этаж.
2. Утвердить повестку собрания в следующей редакции:
— утверждение изменений в устав СНТ «Юпитер» (новая редакция); 
— утверждение нормативных документов СНТ «Юпитер» (правила проживания и др.);
— утверждение реестра жителей СНТ «Юпитер»;
— вопрос об изменении юридического адреса СНТ «Юпитер»;
— отчет ревизионной комиссии по проверке финансово-хозяйственной деятельности 
правления СНТ «Юпитер» за 2018 год;
— отчет председателя правления СНТ «Юпитер» за 2018 год;
— утверждение порядка использования ранее утвержденных целевых взносов;
— утверждение сметы расходов СНТ на 2019 год, размера членских взносов;
— приведение количественного числа состава членов правления СНТ «Юпитер» 
к нормам ФЗ № 217;
— приведение количественного числа состава членов ревизионной комиссии СНТ 
«Юпитер» к нормам ФЗ № 217;
— отчет ревизионной комиссии по проверке финансово-хозяйственной деятельности 
правления СНТ «Юпитер за 2015 — 1 кв. 2018 гг.
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17 декабря 2018 года. 
Троицк. Корреспондент 
«НО» Алина Зинина 
сидит на стуле, у кото-
рого вместо сиденья — 
гвозди, и, положив 
руки на медную и цин-
ковую поверхности, 
пытается выработать 
электрический ток. 
И это ей удалось! 
Прибор зафиксировал 
показатель в 30 милли-
ампер (1). Знаменитые 
гости Троицкого дома 
ученых: Булат Окуджа-
ва, Белла Ахмадулина, 
Владимир Высоцкий, 
Михаил Козаков (2–5). 
Дом ученых всегда рад 
гостям (6).

8 года. 
спондент 
нина 
, у кото-
денья — 
ожив 
ю и цин-
ости, 
ботать 
ток. 
сь! 
ировал 
0 милли-
менитые 
го дома 
Окуджа-
адулина, 
оцкий, 
ов (2–5). 
егда рад 

ДЕЛО БЫЛО ТАК

Ах, как шутили 
физики

Троицкий дом ученых отметил 
полувековой юбилей. Сцена это-
го легендарного места помнит 
выступления Владимира Высоц-
кого и Бориса Гребенщикова, 
Романа Карцева и Михаила Жва-
нецкого, а также Беллы Ахмаду-
линой и Андрея Вознесенского. 
Впрочем, и сами физики при-
ходили сюда не для чтения науч-
ных докладов, а чтобы пошу-
тить друг над другом и от души 
посмеяться. 

50 лет назад тогда еще подмосковный  
Академгородок славился своими инсти-
тутами. Серьезные люди днем проводили 
исследования и двигали советскую науку 
вперед. А вот по вечерам и в выходные 
хотелось отдохнуть. Желательно культур-
но. И вот в октябре 1968 года Постанов-
лением Президиума АН СССР в Академ-
городке был создан Дом ученых. Новое 
помещение (сейчас ЦМД на 40-м кило-
метре) было значительно больше старо-
го деревянного клуба, что позволило соз-
дать объединившие жителей городка по 
их увлечениям новые студии и клубы, на 
базе которых вскоре были созданы худо-
жественная и музыкальная школы.
Скучать в таком учреждении никому не 
приходилось. В Доме ученых постоянно 
проводили лекции, устраивали «поси-
делки» и просто общались. Но самым 
популярным событием был всегда День 
физика. Он собирал огромное количе-
ство гостей.

Как развлекались в Доме ученых 
полвека назад 
— Формат Дня физика был прост: ученые 
читали свои доклады, в том числе и на 
антинаучные темы, — рассказывает за-
ведующий культурно-массовыми меро-
приятиями Сергей Коневских.

— Например, чтобы разнообразить 
праздник, один из физиков принес боль-
шой калькулятор, на котором запрограм-
мировал шуточный тест для определения 
личностных качеств присутствующих. 
Всем желающим предлагалось отве-
тить на несколько вопросов. По итогам 
устройство выдавало комбинацию цифр, 
каждая из которых характеризовала 
участника теста, — рассказывает Сергей 
Коневских.
Владимир Высоцкий, пройдя эту нехи-
трую процедуру, оказался в одной из 

пить печь ассигнациями, — вспоминает 
Сергей. — Послушать подобные доклады 
собирался полный зал. 

Шестиногие спортсмены
После околонаучных дебатов ученые не 
торопились домой. Ведь по завершении 
«официальной» программы — выступле-
ний — их ждали различные лотереи, за-
бавные аттракционы, конкурсы и игры. 
Конечно же, спортивные. Например, та-
раканьи бега. 

Чтобы устроить подобные соревнова-
ния, ученым требовались самодельная 
четырехполосная дорожка и насекомые. 
Последних найти было совсем нетрудно, 
так как многие молодые специалисты 
НИИ проживали в общежитиях. 
Каждый таракан помещался на отдель-
ную дорожку около отметки «старт» и по-
сле команды судьи начинал свой «забег». 
Роль наставника-ученого заключалась 
в том, чтобы насекомое как можно бы-
стрее добежало до финиша. Тренерским 
талантом обладали не все, так что неко-
торые подопечные разворачивались и на-
чинали перемещение в обрат-
ном направлении. В этом-то 
и была основная трудность. 

Тест для Высоцкого
А после перерыва, как пра-
вило, предполагалась кон-
цертная часть. Троицкий дом 
ученых любили посещать зна-
менитости. Здесь деклами-
ровали свои стихи Белла Ахмадулина 
и Андрей Дементьев, исполняли песни 
Владимир Высоцкий и Булат Окуджава, 
читали свои произведения Михаил Жва-
нецкий и Роман Карцев. Именно сюда 
приезжал Андрей Тарковский, расска-
зывал о своем творчестве и показывал 
фильмы, которые еще не вышли в прокат. 
Народу тогда собиралось битком. Мест 
в зале не хватало, и люди стояли в фойе.
Впрочем, ученые не просто слушали зна-
менитостей, но и устраивали для них 
своеобразные испытания. 

Например, темой одного из таких дней 
выбрали 300-летие со дня сожжения ита-
льянского мыслителя XVI века Джордано 
Бруно. Все доклады ученых были об этом 
трагическом событии. 
— Одно из наиболее оригинальных вы-
ступлений, по сохранившимся воспоми-
наниям, оказалось у Виктора Марчука, 
тогда молодого сотрудника ТРИНИТИ. 
Его доклад назывался «О теплотворной 
способности ученого». Выступающий 
пытался объяснить, что сжигать ученых 
для получения тепла так же глупо, как то-

НАСТОЯЩИЙ УЧЕНЫЙ 
ОБЛАДАЕТ И ЗНАНИЯМИ,  
И ПРЕКРАСНЫМ 
ЧУВСТВОМ ЮМОРА1
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категорий: то ли «ограниченный чело-
век», то ли «околоинтеллигент с недо-
развитым вкусом». Точный «цифровой 
диагноз» барда история не сохранила. 
Сотрудники Троицкого дома ученых 
специально для читателей газеты «Но-
вые округа» нашли этот тест, который 
каждый желающий сможет пройти без 
применения компьютерных техноло-
гий и определить, к какой категории 
людей его могли бы отнести физики 
в начале 80-х годов (см. «тест»). 

День сегодняшний
Сегодня Дом ученых — культурное уч-
реждение, в котором дети и взрослые 
занимаются как творчеством, так и точ-
ными науками. В том числе можно на 
практике изучить основы физики, послу-
шать лекции по биологии и архитектуре. 
В Доме ученых есть свой музей «Физи-
ческая кунсткамера». Здесь каждый из 
экспонатов показывает определенный 
научный закон. Попробовать испытать 
его на себе может каждый желающий. 
Например, закон давления с помощью 
стула с гвоздями. 
— На него можно спокойно сесть. За 
счет того, что давление распределяется 
на все гвозди, сидящему больно не бу-
дет, — рассказывает экскурсовод Троиц-
кого дома ученых Светлана Баландина.
Иными словами, если хотите испытать 
острые ощущения — можете сесть на 
один гвоздь, но если задумаете избежать 
травм и ссадин — выбирайте стул с их 
большим количеством. Больно не бу-
дет, но прыгать на такой стул все 
равно не советуем. 

Алина Зинина 
newokruga@vm.ru
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— На него можно спокойно сесть. За 
счет того, что давление распределяется 
на все гвозди, сидящему больно не бу-
дет, — рассказывает экскурсовод Троиц-
кого дома ученых Светлана Баландина.
Иными словами, если хотите испытать 
острые ощущения — можете сесть на 
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Алина Зинина 
newokruga@vm.ru

Честно ответьте на вопросы всех 
четырех блоков. Да — 1, нет — 0. 
Вашему вниманию представлены 
четыре блока вопросов по пять 
в каждом. Из каждого блока надо 
выписать одну преобладающую 
цифру, то есть, не сильно обреме-
няя себя раздумьями, вы опре-
деляете, каких ответов больше 
в каждом конкретном блоке — 
отрицательных (0) или положи-
тельных (1). От каждого блока 
по одной цифре, и после неслож-
ной математической манипуляции 
у вас должно остаться четыре 
цифры, определенный набор 
которых и будет соответствовать 
вашей характеристике. Итак.

А 
1.  Можете ли вы поставить студенту 

«2», лишив его стипендии? 
2.  Можете ли вы пройти без оче-
реди?

3.  Любите ли вы делать замечания?
4.  Терпеливы ли вы к недостаткам 
других?

5.  Можете ли вы ударить человека?

Б 
1.  Легко ли вы чувствуете себя 
первый раз в гостях?

2.  Легко ли вы спрашиваете до-
рогу?

3.  Легко ли вы говорите о себе?
4.  Доверяете ли вы людям?
5.  Много ли у вас друзей?

В 
1.  Помогаете ли вы старым на ули-
це?

2. Легко ли вы прощаете обиды?
3. Легко ли вы отдаете долги?
4.  Помогаете ли вы пьяным 
на улице?

5.  Любите ли вы чужих детей 
до года?

Г 
1.  Считаете ли вы возможной супру-
жескую измену?

2. Любите ли вы оперетту?
3.  Часто ли вы говорите о недостат-
ках других? 

4. Довольны ли вы собой?
5. Делаете ли вы по утрам зарядку? 

1110 —  прогрессивный
интеллигент 

1111 — ограниченный человек
1100 — аристократ по натуре
1101 — властный грубый мещанин
1000 — мрачный тиран
1001 — мрачный тиран, мещанин
1010 — прогрессивный борец
0011 —  ограниченный интеллигент 

с недоразвитым вкусом 
0110 — мягкий интеллигент 
0111 —  дитя с недоразвитым 

вкусом 
0100 — светский человек
0101 — средний обыватель 
0000 — обиженный судьбой 
0001 — подонок 
0010 — ученый интеллигент 
1011 — борец за правду

ТЕСТ4
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Многие не верили, что вы верне-
тесь в «Современник» — настолько 
решительно ушли вместе со своим 
мужем и даже сожгли все мосты. 
Как же произошло это чудо? Воз-
можно, Туминас умеет возвращать 
гордых женщин?

Во-первых, я вернулась пока в этот спек-
такль. Меня уговорили Галина Волчек 
и Марина Неелова. Возможно, они всту-
пили в сговор, чтобы заманить меня на 
этот корабль под названием «Современ-
ник»? Признаюсь, что все эти семь лет 
я скучала без «Современника». 

Многие думают, что вы из тех 
женщин, которые никогда никуда 
не возвращаются. В вас есть некая 
безусловная уверенность в своих 
поступках?
Честное слово — я возвращаюсь 

в первый раз, и то ради роли 
Марии Стюарт и благодаря 

уговорам Галины Борисов-
ны, которая очень много 
для меня сделала. На любой 
другой спектакль я бы хоро-

19 декабря 2018 года — 
это не только день, когда 
«Современник» вернулся 
в родное здание на Чистых 
прудах, это еще и юбилей 
художественного руково-
дителя этого театра Галины 
Борисовны Волчек. 

ФАКТ

Троицкие 
музыканты готовы 
зажечь
Насладиться «Джазом 
и не только» приглашают 
всех желающих в ближай-
шую субботу, 22 декабря. 

Концертный зал Детской шко-
лы искусств имени М. И. Глин-
ки станет площадкой, на кото-
рой в 16:00 развернется яркое 
музыкальное шоу. 
Имя Андрея Сердечного уже 
хорошо знакомо троицкой пу-
блике. Несколько лет назад он 
написал песню, посвященную 
наукограду. А Джаз-оркестр 
Виктора Герасимова сделал 
аранжировку для нее. Так 
появился своего рода гимн 
Троицка. В субботу на сцену 
выйдут и Сердечный, и джаз-
мены, а еще — рок-группа 
«д’Арси» и воспитанники 
студии САМШИТ. 
— Гости концерта смогут 
услышать музыку на любой 
вкус — от джаза до рока 
и шансона, — рассказал «НО» 
участник Джаз-оркестра Вик-
тора Герасимова Александр 
Кожохин. — Прозвучат и хиты 
Фрэнка Синатры, и любимые 
песни Александра Розенбау-
ма, и бессмертные «Москов-
ские окна», которые наша 
публика уже узнает с трех нот. 
И все это — в исполнении 
троицких музыкантов.
Вход на концерт по традиции 
будет свободным. А эмоции, 
которые гарантированы го-
стям, — бесценными.

Лана Васнецова 
newokruga@vm.ru

Друзья! У вас есть возмож-
ность попасть на страницы 
первого номера «НО» 
2019 года. С 14 по 31 де-
кабря мы ждем от вас 
необычные фото на фоне 
новогодних декораций 
в Новой Москве. Можно 
присылать и коллективные 
фото, и даже селфи. Глав-
ное — не забудьте указать, 
где именно сделан снимок, 
кто на нем, и поделиться 
эмоциями и впечатления-
ми. Лучшие и необычные 
снимки мы обязательно 
опубликуем в номере 
от 11 января 2019 года. 
Присылайте фото на адрес 
newokruga@vm.ru с помет-
кой «НОВОГОДНЕЕ ФОТО». 
Или же выкладывайте их 
в сеть Instagram с хештегом 
#НОГОДНЕЕФОТО_НО

АКЦИЯ НО

Елена 
Яковлева: 
Вернулась 
ради роли

Многие думают, что вы из тех 
женщин, которые никогда никуда 
не возвращаются. В вас есть некая 
безусловная уверенность в своих 
поступках?
ЧеЧЧЧЧ стное слово — я возвращаюсь 

в первый раз, и то ради роли 
МаМ рии Стюарт и благодаря 

уговорам Галины Борисов-
ны, которая очень много 
для меня сделала. На любой 
другой спектакль я бы хоро-

ПЕРСОНА

19 декабря театр «Современ-
ник» вернулся на историче-
скую сцену после ремонта. 
Народная артистка России 
Елена Яковлева рассказывает 
в интервью «НО» о том, что 
не исключено ее полное воз-
вращение в труппу театра. 

шо подумала — возвращаться или нет? 
Уходя из театра, я больше всего жалела 
о том, что не буду играть Марию Стюарт.  
Видите, вернулась! Наверное, если очень 
чего-то хочешь, то это получается. 

По вашим ощущениям, королева 
Шотландии вам помогает?

Я еще к ней не обращалась за помощью. 
Надеюсь, что во время спектакля по-
может. Раньше всегда помогала. Перед 
спектаклем всегда прошу героинь по-
мочь мне. 

Изменились ли вы за эти годы, 
после ухода из труппы «Современ-
ника»?

Каждый день что-то меняется. И есть на-
дежда, что это новое сделает Марию еще 
более любимой публикой. 

Что сказал вам Римас Туминас 
по поводу вашего возвращения?

Римас был на репетициях, давал нам ука-
зания и ничего не оценивал. Правда, во 
время премьеры его вызвали к министру 
культуры России по важному государ-

ственному вопросу. Удивительно, что за 
семь лет моего отсутствия никто из ко-
манды не изменился. Все остались преж-
ними, по крайней мере внешне. Никто не 
постарел, не потолстел. 

Какие у вас были чувства, когда 
вернулись в «Современник»?

Со всеми обнимаемся, целуемся, очень 
соскучились друг по другу. Такое ощу-
щение, что этих семи лет и не было. Но 
я повторяю: «Мария Стюарт» — особый 
случай. Если твое, дано свыше, то воз-
врат неизбежен. 

Какая самая сложная сцена в этом 
спектакле? Вашей героине отруба-
ют голову, и смотреть на это страш-
но, несмотря на символизм, который 
придумал режиссер.

В спектакле две большие сцены с моим 
участием — и обе очень сложные. Важно 
сделать так, чтобы не переиграть и недо-
играть... Очень тонкая грань, которую 
надо соблюсти. 

Королева Елизавета — предатель-
ница?

В этой истории нет предательницы 
и жертвы, победительницы и проиграв-
шей. Обе — равнозначные фигуры на 
шахматной доске истории, обе — силь-
ные личности. Но поскольку Мария по-
гибает, то она становится героиней на-
веки. А Елизавета долго жила и успешно 
правила — и героиней ее трудно назвать. 

Елизавета — разумная, холодная, 
а Мария — порывистая, страстная. 
Какой темперамент вам ближе?  

Мне ближе Мария. Постоянство — не моя 
черта. Ни одно дело, которое я начинала 
в своей жизни, до конца так и не сделано. 
Все бросаю, как только надоедает. 

Анжелика Заозерская 
newokruga@vm.ruPH
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Народная артист-
ка России Елена 
Яковлева не исклю-
чает возвращения 
в труппу театра 
«Современник».
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«Новые округа» продолжают рубрику, где мы рассказываем 
о самых интересных программах и фильмах, которые вы 
сможете увидеть на неделе. 

«Карнавальная ночь» Эльдара Рязано-
ва — один из тех фильмов, без которых не 
обходится ни один новогодний праздник. 
А ведь в 1956 году худсовет «Мосфильма» 
разгромил эту картину. Ситуация была 
критической. В главной роли — нико-
му не известная и довольно невзрачная 
актриса. Музыка никуда не годится. Да 
к тому же цензоры норовили вырезать са-
мую чувственную сцену. Все шло к тому, 
что этот фильм не увидит свет. Но судьба 
распорядилась иначе. Худсовет разрешил 
Эльдару Рязанову доделать фильм, чтобы 
потом не подпускать «этого проходимца» 
к съемкам на пушечный выстрел... Слож-
ности у Эльдара Александровича нача-
лись еще на этапе поиска актеров на роли 
главных героев. Замшелого бюрократа 
Огурцова изначально должен был сы-
грать Петр Константинов. Но тут пришел 
Пырьев и сказал, что играть будет Игорь 
Ильинский! Рязанов запаниковал: как 
ему, юному и неопытному, работать с та-
кой звездой? Да и сам Ильинский не вы-
разил восторга. И тогда кто-то придумал, 
что Огурцов должен быть очень милым, 
очень хорошим, но при этом полным ду-
раком... И это Ильинскому понравилось! 
Однако у молодого режиссера возник 
конфликт с оператором-постановщиком 

Аркадием Кольцатым, которому пообе-
щали, что если он «потопит» Рязанова, 
то сам станет режиссером. И он топил... 
Конфликт достиг кульминации, и, когда 
режиссера зачем-то вызвали к руковод-
ству, Кольцатый решил взять дело в свои 
руки. Он потребовал созвать худсовет 
и решить судьбу режиссера. Мудрый Пы-
рьев на этот худсовет не пришел, оста-
вив за собой принятие окончательного 
решения. Но Рязанов вместе с картиной, 
во-первых, нравился Ивану Александро-
вичу, а во-вторых, успел отправить от-
снятый материал лауреату пяти Сталин-
ских премий Михаилу Ромму. Рязанов 
победил. Больше палки в колеса ему не 

вставлял. А тогда, в 1957-м, вся съемоч-
ная группа праздновала победу. Картина 
стала лидером проката, ее посмотрели 
почти 50 млн зрителей. И это было пора-
зительно, потому что фильм, на съемках 
которого режиссер думал только о том, 
чтобы «остаться в живых», получился 
легким, выразительным и обещающим 
счастье всем.

РЯЗАНОВУ 
МЕШАЛИ СНИМАТЬ 
ФИЛЬМ, И ВСЕ ЖЕ 
ОН УДАЛСЯ

Большое кино

Новогодний 
концерт

Москва слезам 
не верит

Разве может обойтись предпраздничная 
неделя без большого новогоднего кон-
церта? Конечно, нет. Тем более что на 
одной сцене собрались все самые попу-
лярные и любимые артисты. Все звезды 
на одной сцене! В Новогоднем концерте 
принимают участие Валерия и Юрий Ан-
тонов, Варвара и «Бурановские бабуш-
ки», Олег Газманов и Александр Буйнов.

39 лет назад был снят фильм. Ни режис-
сер Владимир Меньшов, ни исполните-
ли главных ролей и представить себе не 
могли, что картина станет так любима 
народом. Что она получит американскую 
премию «Оскар» и множество наград на 
Родине. История трех провинциалок, ко-
торые приехали покорять Москву, смо-
трится и сегодня с удовольствием.

25 декабря
Вт/ 10:55

29 декабря
Сб/ 13:20

30 декабря
Вс/ 16:55
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В качестве ново-
годнего дерева 
можно выбрать 
и сосну. Цена — от 
800 рублей за метр. 
Сосна, во-первых, де-
шевле, во-вторых, длин-
ные иголки делают ее 
крону гуще, а в-третьих, 
сосна, как правило, стоит 
на неделю дольше ели. 
— Если купить свежее дере-
во, оно простоит примерно 
три-четыре недели, прежде 
чем начнет сбрасывать игол-
ки, — пояснил эксперт. 
Итак, хорошая новогодняя сосна 
должна иметь прямой и доволь-
но толстый ствол, который скрыт 
за густыми ветвями. Иголки могут 
иметь различные оттенки: от ярко-
зеленого до сизо-голубого. У краси-
вого новогоднего дерева должна быть 
ровная крона без заметной асимме-
трии.

Как выбрать 
лесную кра-
савицу: ель, 
сосну и пихту? 
И какое дерево 
лучше? 

В Москве открылись 
елочные базары. Цены на 
отечественные елки начи-
наются от тысячи рублей 
за метр. А вот елки из Дании 
стоят уже 5,5–6 тысяч рублей 
штука. «НО» выяснили, как 
выбрать самую лучшую, но не-
дорогую елочку.

Внимание на иголки!
— Покупать елку лучше утром, при-
мерно за неделю до праздника, — рас-
сказывает продавец одного из елочных 
базаров Егор Потехин. — Если придете 
позже, выбор будет намного хуже — са-
мые красивые деревца разберут. 
Егор также советует не брать первое по-
павшееся дерево. Осмотрите весь ассор-
тимент и узнайте цены. А еще важно не 
покупать уже упакованное деревце — это 
будет «кот в мешке». 

Выбираем грамотно 
— Если хотите, чтобы она долго про-
стояла, дерево должно быть здоровым 
и свежим. Молодые иголочки в начале 
еловой ветви должны быть ярко-зеле-
ными, — пояснил Егор Потехин. — Если 
цвет с желтизной, значит, елка иголки 
скоро сбросит.
Важный нюанс — где именно вы собира-
етесь елку ставить. Если в углу, то вполне 
можно выбрать «однобокий» вариант — 
когда с одной стороны веток меньше. 
Такое деревце вам точно обойдется де-
шевле. Если же вы хотите поставить елку 
в центр комнаты, тогда густота ветвей, 
понятно, должна быть примерно одина-
ковой. Но это более дорогой вариант.
— Нормальная елка, которую легко доне-
сти и установить, имеет длину примерно 
1,5–1,7 метра. Лично я бы советовал вы-
брать такую, чтобы диаметр ствола при 
этом был не меньше шести сантиметров. 
Такая ель — точно здоровая, простоит 
дольше «худенькой», — рассказывает 
эксперт. 
Еще один совет — осмотрите ствол. На 
срезе должна быть свежая смола. Ее на-
личие говорит о том, что дерево срубили 
недавно. На стволе и ветках не должно 
быть темных пятен, повреждений, гриб-
ков и плесени.
— Перед покупкой сорвите пару иголок 
и разомните пальцами. Вы услышите 
приятный аромат. Ведь елка должна не 
только выглядеть красиво, но и хорошо 
пахнуть — лесом, хвоей, праздником, — 
рассуждает Егор Потехин. — Также об-
ратите внимание: нижние ветви должны 
«смотреть» вверх. 

Хорош
ая елка праздником

 пахнет!

20 декабря на терри-
тории ТиНАО зарабо-
тали шесть елочных 
базаров. Купить 
на них живую ель, со-
сну или лапник можно 
будет вплоть до 31 де-
кабря. Располагаются 
базары по адресам:

●  Кокошкино, площад-
ка у дома № 9 по ули-
це Дачная;

●  Сосенское, поселок 
Коммунарка, у дома 
№ 14а;

●   Щербинка, Симфе-
ропольское шоссе, 
между домами № 3 
и № 5;

●  Щербинка, улица Вы-
сотная, у дома № 9;

●  Троицк, Академиче-
ская площадь, у дома 
№ 3;

●  Троицк, Парковый 
переулок, у дома № 3.
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Пихта в Москве — редкое и дорогое удо-
вольствие. Цена обычно начинается от 
2 тысяч рублей за метр. 
— Зато пихта имеет очень мягкие иголки 
и сильнее пахнет, — рассказывает Егор 
Потехин. — А еще у нее обычно более 
красивая форма, которой добиваются, 
подрезая крону при выращивании. Что 
касается выбора, то совет один: берите 
самое густое дерево. Оно обычное самое 
здоровое и дольше простоит.

Транспортируем правильно
Сразу после покупки елку нужно хорошо 
связать. Иначе ветки могут сломаться.
— Если перевозите елку на машине, то 
верхушкой лучше повернуть назад, что-

бы поток воздуха при транспортировке 
и направление ветвей совпадали. Ина-
че елка просто обтреплется, — пояснил 
Егор Потехин. — Если нет багажника, то 
под елку лучше подложить ткань, чтобы 
не поцарапать машину.
Можно перевозить и внутри салона, 
убрав пассажирское сиденье впереди 
и сзади. Если елка не помещается и вы-
пирает на улицу, то хорошо ее закрепите. 
А то ведь и до аварии недалеко.

Чтоб дольше радовала
Елку с мороза нельзя сразу заносить до-
мой. Пусть она немного постоит на бал-
коне или гараже. Также нельзя ставить 
елку возле батареи.
— Дерево лучше поставить в ведро с пе-
ском и поливать водой комнатной тем-
пературы, — советует Егор Потехин. — 
И нужно опрыскивать хвою. 
А еще елочку желательно подпитывать: 
на два литра воды добавьте по 1 столовой 
ложке сахара, столового уксуса и 1 таб-
летку аспирина. 
Важный нюанс: перед тем как елку наря-
жать, дайте ей несколько часов постоять 
без игрушек — она сильнее распушится.
Отдельная история — как уберечь елку 
от домашних животных. Тут главное — 
максимальная устойчивость. Ствол нуж-
но зафиксировать прочно — хоть в под-
ставке, хоть в ведре с песком. 
— Я бы также советовал повесить игруш-
ки повыше, чтобы ни кошка, ни собака 
до них не дотянулись, — советует зоо-
психолог Андрей Епишев. — Откажитесь 
от дождика и мишуры, это опасно для 
животных. 
А еще кошкам неприятен запах цитру-
совых. Поэтому разложите возле дерева 
цедру. Для красоты из нее можно выре-
зать, например, звездочки. А еще кош-
ки не любят запах лаванды. Пропитайте 
ватные шарики эфирным маслом лаван-
ды и положите их у основания дерева. 
Никита Миронов 
newokruga@vm.ru

УПАКОВАННОЕ ДЕРЕВЦЕ 
ЛУЧШЕ НЕ БРАТЬ. ЭТО ВСЕ 
РАВНО ЧТО КОТ В МЕШКЕ 

На елочных базарах 
огромный ассортимент 
новогодних деревьев: 
елки, пихты, сосны. 
Но тянуть с выбором 
не стоит. Эксперты уве-
ряют, что самые краси-
вые деревья разбирают 
за несколько дней.
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НОВОСТИ ПОСЕЛЕНИЙ 
ОДНОЙ СТРОКОЙ

Московский: 
22 декабря в Центре 
спорта «Московский» 
пройдут соревнования 
по хоккею в валенках. 
К участию приглаша-
ются все желающие 
старше 17 лет. Коман-
да должна состоять 
из четырех полевых 
игроков и вратаря без 
клюшки, но в маске. 
Краснопахорское: 
28 декабря в селе Бы-
лово проведут костю-
мированный новогод-
ний огонек. Он пройдет 
в стиле советского 
новогоднего фильма 
«Чародеи». Воскре-
сенское: 22 декабря 
в Воскресенской дет-
ской школе искусств 
пройдет мастер-класс 
«Скрипичная музыка», 
который проведет 
Татьяна Соловьева. 
Троицк: 22 декабря 
жителей городского 
округа приглашают 
украсить арт-елку. Рас-
положат ее на улице 
Лесная рядом с Двор-
цом спорта «Квант» 
и Троицким лицеем. 
Внуковское: 25 де-
кабря сотрудники по-
лиции ТиНАО приедут 
поздравить воспитан-
ников детского дома 
«Молодая гвардия».

Лучше всего это угощение по-
давать в небольших тарталет-
ках, так что стоит обзавестись 
ими пораньше.

Крабовые палочки необходимо на-
резать на небольшие кубики. Красную 
часть оставьте для украшения.

Яйца надо отварить, 
а пока они варятся, 
натрите сыр на круп-
ной терке.
Сваренные яйца 
также нарезаем 
небольшими 
кубиками. Теперь 
все ингредиенты 
соединяем в одной 
емкости, солим, пер-
чим и заправляем 
небольшим количе-
ством майонеза.

Крабовый салат 
с сыром
Ингредиенты:
Крабовые палочки — 100 г
Яйца — 2 шт.
Сыр — 100 г
Майонез, приправы

Пора готовиться к новогоднему 
столу. Например, этот салатик ста-
нет настоящим его украшением.

Кстати, майонез можно заменить 
на нежирный йогурт. Впрочем, 
думать о диете в новогоднюю 
ночь — это, наверное, непра-
вильно. А теперь салатик можно 
разложить по тарталеткам. 

Украсить блюдо можно зеленью, 
а также яичным желтком. Кстати, 
совсем не обязательно расклады-
вать салат по тарталеткам, можно 
и в салатницу.
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КУЛИНАРНЫЙ БЛОКНОТ НОВЫХ ОКРУГОВ

Есть вкусные рецепты? Мы с удовольствием их опубликуем! newokruga@vm.ru

Авто, запчасти

Частности Реклама

● Автовыкуп дорого! Т. 8 (967) 100-08-00 
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гороскоп
ОВЕН / 21.03–20.04 /
Овнам будет везти во всем. В первой 
половине возможен профессиональный 
рост. У одиноких представителей знака 
велик шанс встретить человека, с кото-
рым можно создать семью.

ЛЕВ / 23.07–23.08 /
Неделя будет наполнена яркими событи-
ями и встречами. Под конец года у Львов 
начинается один из лучших этапов жиз-
ни: начнут сбываться мечты, решаться 
проблемы, увеличатся доходы.

СТРЕЛЕЦ / 23.11–22.12 /
Уставшим от нагрузки на работе Стрель-
цам стоит взять себя в руки. Не жалуй-
тесь на судьбу, не спорьте с начальством. 
И к концу недели настроение улучшится.

ТЕЛЕЦ / 21.04–20.05 /
У Тельцов появится реальный шанс улуч-
шить свое материальное положение. Воз-
можны серьезные изменения на личном 
фронте: кому-то пора готовиться к свадь-
бе, а кому-то — к рождению малыша. 

ДЕВА / 24.08–23.09 /
Появившееся после предновогоднего ав-
рала свободное время потратьте с поль-
зой. Не сидите дома: пора искать свою 
судьбу или новых деловых партнеров. 

КОЗЕРОГ / 23.12–20.01 /
Козерогам на этой неделе предстоит со-
вершить настоящие трудовые подвиги. 
Правда, вместе с объемами работы будут 
расти и доходы. Постарайтесь все же 
найти время на семью и личную жизнь.

БЛИЗНЕЦЫ / 21.05–21.06 /
Близнецов ждут приятные сюрпризы, 
неожиданные и очень щедрые подарки, 
в том числе денежные. В эти дни стоит 
больше проводить времени с детьми.

ВЕСЫ / 24.09–23.10 /
Весам в последние дни уходящего года 
стоит направить свое внимание на ту 
сферу, которую хочется подтянуть боль-
ше других. Сейчас все возможно, если 
не тратить сил на пустяки.

ВОДОЛЕЙ / 21.01–19.02 /
Сюрпризом последней недели года 
может стать интересное деловое пред-
ложение. Возможно, оно поступит 
на праздничном корпоративе. Хорошо 
бы отправиться в путешествие.

РАК / 22.06–22.07 /
Ракам вдруг захочется новых впечатле-
ний, и жизнь откликнется на это жела-
ние. Не исключены серьезные перемены 
на работе и интересные путешествия, 
даже если вы их прежде не планировали.

СКОРПИОН / 24.10–22.11 /
Скорпионов-романтиков охватит лю-
бовное настроение. И у партнера или 
кого-то из окружения вдруг возникнут 
ответные чувства. Скорпионы-прагмати-
ки преуспеют в увеличении доходов.

РЫБЫ / 20.02–20.03 /
Рыбам судьба преподнесет знакомство 
с интересными людьми и возможность 
избавиться от старого окружения, обще-
ние с которым уже не идет на пользу. 

в Стрельце до 23 дека-
бря, затем в Козероге

убывает, в Раке до 24 декабря, во Льве до 26 дека-
бря, в Деве до 28 декабря, далее в Весах

полнолуние 
22 декабря, 20:48

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Зебра. Брак. Береза. Анатом. Бэмби. Арчил. Ботало. Эхолот. Чайка. Столб. Солист. Лафит. Мел. Рама. Каспаров. Игротека. Пашот. Моти. Акциз. Лот. Пара. Сухостой.
ПО ВЕРТИКАЛИ: Сена. Арнтгольц. Бриз. Забор. Мукомол. Лето. Авиабилет. Трап. Лапа. Эфа. Католикос. Тату. Матч. Адамс. Ручей. Рот. Киото. Колба. Вий.СКАНВОРД

стоп-кадр

Открыточная она все-таки, но-
вогодняя Москва! А календарь 
уже тоненький совсем. Только 
приоткроешь окошко, чтобы 
впустить в квартиру глоток мо-
розного воздуха, — зашелестит, 
приоткроет дату, обведенную 
красным. Осталось-то — всего 
ничего. Будто напомнит: пора 
подводить итоги года. Где уда-
лось, где не сложилось, что за-
будется, а что захочется забрать 
с собой — в новый календарь. 
Сохранить как самое важное. 
Чтобы вспоминать иногда, 
как в детстве елочные игрушки 
из коробки доставать, и на-
ряжать свою жизнь в эти вос-
поминания, делать ее уютнее... 
А в Московском тоже нарядно, 
как на открытке. Прямо сейчас. 

Город, 
сошедший
с открытки
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